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II centrosinistra chiude 
oggi a piazza del Popolo 
Via satellite in Europa 

Francesco DcGregorieAntondloVeiidlttifnconcertOApiazuVmorio Monteforte/Ansa-

Venditti e De Gregori 
nel nome dell'Ulivo 
Insieme in concerto, 25 anni dopo 
A Roma, per la chiusura della campagna elettorale del pri-
mo collegio, una grande kermesse organizzata dall'Ulivo. 
A sostegno delle candidature di Walter Veltroni e Tana de 
Zulueta, Montesano, Scola, Fabio Fazio, Maurizio Manno-
ni, Antonio Albanese e tanti altri. Ma I'evento spettacolare 
e stato 1'atteso ritorno sulla scena di una coppia d'eccezio-
ne: Francesco De Gregori e Antonello Venditti che da 25 
anni non si incontravano sullo stesso palcoscenico. 

AMTONM.LA 
• ROMA. Uno degli eventi "impre-
visti" di questa campagna elettorale 
si e consumato nel cuore multietni-
co di Roma. A Piazza Vittorio, dove 
stazionano frotte di extracomunitari, 
dove c'e la piO alta densita di negozi 
e centri commericiali africani ed in-
diani, dove la Cina e quasi di casa, 
Francesco De Gregori ed Antonello 
Venditti hannosuonato insieme. Un 
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MAMtONI 
evento, dopo venticinque anni vissu-
ti in terre musicali del tutto diverse. 
Due canzoni per I'Ulivo. Per Walter 
Veltroni e Tana de Zulueta che af-
frontano nella capitale disfide peri-
gliose, I'uno contro Mancuso, i'altra 
controMaceratini.echehannovolu-
to cluudere la campagna elettorale 
del primo collegio con una grande 
kermesse-spettacolo. Prima dell'at-

teso duetto, sul palco le testimonian-
ze di molti amici dell'Ulivo, coordi-
nati da Maurizio Mannoni e Fabio 
Fazio. Una splendida lettura di Anto
nio Albanese di un breve testo scritto 
con Michele Serra, I'appello al voto 
di Ettore Scola, I'ortimismo e la pau-
ra di Massimo Ghini, le funaboliche 
considerazioni politiche di Enrico 
Montesano. E Luca Barbarossa che 
ha cantato tre canzoni e, con "Roma 
spogliata", si e trascinato dietro, in 
un coretto improbabile ma tenace, 
lo stesso Veltroni, Mannoni, Fazio e 
Ghini. Tanti, dicevamo, sul palco-
Stefano Di Segni, Puccio Corona, 
Carla Urban, Ugo Vetere. Poi I'an-
nuncio. De Gregori e Venditti, insie
me. Senza grande enfasi, senza di-
scorsi, entrano in scena. Davanti ad 
un pubblico in visibilio cantano le 
due canzoni in programme "Roma 
Capoccia" e "Viva I'ltalia". Si alza 
qualchepugnochiuso, quando si ar-

riva a "I'ltalia che resiste", mentre ie 
parole vengono cantate all'unisono, 
in sottofondo, dalla piazza. Quando 
si incontrarono per la prima volta i 
due erano giovanissimi. Fu al Fol-
kstudio di Roma (il mitico locale na-
to nel '61 e da allora, ancora oggi, 
ostinatamente legato alia scoperta 
della buona musica). De Gregori vi 
era approdato nel 1969. «Andava an
cora a scuola - ncorda Giancarlo Ce-
saroni che del Folkstudio e I'anima -
ed entro nel gruppo del Folkstudio 
giovani. Lo port6 il fratello, Luigi Gre-
chi che gia suonava li L'anno dopo 
arrivd, per la seconda edizione, An
tonello Venditti". II Folkstudio giova
ni prendeva vita alle cinque e mezza 
del pomeriggio. I migliori passavano 
poi agli spettacoli serah Comincia-
rono cos) a suonare insieme, in alle
gro accordo anche con Ernesto Bas-
signano e Giorgio Lo Cascio. Una 
piccola banda musicale che tenne 

banco per un po' di tempo in via Ga
ribaldi 61,1a prima sede del Folkstu
dio. A testimomanza una cassetta 
autoprodotta dal locale, registrata il 
24 gennaio del 1970 con De Gregori, 
Lo Cascio e Venditti ai bongos. La 
voce tenue di De Gregon che canta 
"Signor Aquilone" e "Buonanotte Ni
na", i colpi semplici e precisi di Ven
ditti Poi illoropnmoed ultimo disco 
insieme, dopo un viaggio in Unghe-
na ospiti della Federazione Giovani-
le Comunista Ungherese- "Theorius 
Campus" (1972), disco giudicato 
controverso, po' irregolare.checon-
teneva alcuni brani poi diventati fa-
mosi, come "Roma capoccia" e 
"Ciao uomo" Registrarono una fac-
ciata per uno e il disco fu prodotto e 
distribute dalla IT - Rca.Da allora so-
no passati, appunto, venticinque an
ni. Questa volta ad unirli non e 1'en-
tusiamo giovanile, ne 1'amore per la 
musica, ma una scelta politica 

Cc^^vfe Gigi Proietti spiega il suo impegno per I'Ulivo: «Perche stupirsi? Non e di oggi» 

«E la volta buona per camhiare le cose» 
• ROMA. «Cosa mi auguro per il 
dopo 21 aprile? Innanzitutto che 
vinca I'Ulivo. E scontato. E poi che 
si cominci a lavorare subito sodo. 
Anche scazzandosi, perche no. Ma 
per costruire qualcosa insieme. E 
mi auguro anche che il nsultato sia 
chiaro. Che, per intenderci, non ci 
sia nessun ago della bilancia. Non 
ne posso piu di aghi e di bilance. E 
da quando sono nato che ad ogni 
elezione ne sento parlare» Gigi 
Proietti, grande attoreche nel teatro 
ci crede tanto da aver messo su in 
anni passati anche un laboralorio 
per giovani ma cui la televisione, 
proprio di recente, ha portato un 
rinnovato successo, parla del suo 
impegno politico. Che, ci tiene a 
sottolineare, non e di questi giorni 
ma ha radici lontane. Ora sembra 
piu evidente, forse anche perche 
partecipare ai comizi telematici 
(come quello di D'Alema a Galli-
poli) consente di raggiungere una 
platea molto piu vasta. 

Proietti lei H die qukuno si i 
sorpreso dl vederta in prima linea 
In questa campagna elettorale. 
Lei, che invece non e nuovo all'lm-
pegno, come rbponde? 

Mi displace tantissimo di aver susci-
tato questo sentimento di sorpresa. 
Chi vuol togliersi la briga di andare 
indletro nel tempo e ripensare ai 
miei spettacoli avra subito la con-
ferma che il mio non e un Impegno 
di oggi. Non ho mai amalo fare 
spettacoli esplicitamente politici, 
quelli in cui si metteva su il pugno 
chiuso. E una questione di gusto 
non strumentalizzare ie proprie 

CIAHNKLLI 
idee Per6 basta pensare ai conte-
nuti di uno spetlacolo come A me 
gli occhi plase, ed era il 1976, per 
capireche il mio mestiere I'ho sem-
pre fatto in maniera politica. Lavo
rare nelle tende, negli spazi che al
lora si chiamavano alternativi, 
prendere un teatro come il Bran-
caccio, recuperarlo e rimetterlo a 
disposizione della citta, lavorare 
nella periferia non tanto come 
quartieri ma come i vertici dellacul-
lura ufficiale, pensavo bastasse a 
far capire I'impegno politico che 10 
metto nel fare il mio lavoro Molti lo 
sanno. Ed 10 ho sempre fatto la mia 
dichiarazione di voto. L'altra volta, 
tutte le altre volte che si e votato. 

E, allora, da dove tanto clamore? 
Sara che quest'anno vengo da un 
succsso televisivo notevole e, 
quinu, la notizia e piu notizia Per 
me no. Vuol dire che sul mio impe
gno fard un memoriale cosi nessu-
no si stupira piu. Perche la cosa mi 
ha addolorato veramente ma non 
chiedo legittimazioni. 

Parliamo un po' deil'impegno dl 
questi giorni 

Mi era stato chiesto di candidarmi. 
Ci ho pensato un po' perche stavol-
ta ho sentito che stiamo vivendo un 
confronto veramente importante 
per la nostra democrazia. Mi sento 
di definirlo il primo momenlo del-
I'altemanza. E quindi bisogna fare i 
conn con la propria storia e rendere 
esplicite le proprie idee. Ho deciso 
di non candidarmi perche preferi-
sco continuare a fare il mestiere 
che so fare. E mi paredi riuscirci ab-
bastanza bene Quell'altro non so 

Gigi Proiettidurante la campagna elettorale per I'Ulivo HodrlgoPais 

come I'avrei (atto. Perche si sareb-
be trattato di cambiare completa-
mente Non e piu il tempo delle im-
prowisazioni. Forse una volta era 
possibile andare avanti pro forma 
Ora 4 il tempo del lavoro serio E, 
quindi, ho preferito dare, come 
sempre, una mia disponibilita a 
partecipare come so fare alia cam
pagna elettorale. 

Che ha avuto anche momenti fuori 
dell'ordinario... 

Certo 1'ampllficazione con il satelli
te di quanta aweniva a Gallipoli ha 
costituito un evento diverso, anche 
di tipo massmediologico. E, quindi, 

la cosa ha colpito molto 
Anche uno come lei die ad una 
ampia audiens dovrebbe essere 
abituator 

SI, anche per me e stato molto 
emozionante. Proprio come fattoin 
se Utilizzare la televisione in una 
maniera diversa, fame un mezzo 
effettivo di coniunicazione e bello 
Mi e piaciuto propno tanto 

Qual e la sensazione domlnante di 
questa campagna elettorale? 

Ho incontrato molta genie, special-
mente all'mizio, chi mi diceva non 
si capisce niente, c'e tanta confu-
sione. Per me non e mai stato chia-

•MCHBU 
• ROMA Cento e piu le piazze e 
le citta collegate, stasera, per la 
grande manifestazione finale della 
campagna elettorale deH'Ulivo. II 
palco e il maxischermo, a Roma in 
piazza del Popolo, saranno il cuore 
della kermesse. E da 11, da una piaz
za animate da saltimbanchi, musi-
cisti da strada, pullmini dell'Ulivo, 
che a partire dalle 18 si daranno il 
cambio a) microfono i leader, pre-
sentati e intervistati da Miriam Ma-
fai. Sul palco, dominato da una sce-
nografia di blu e verdi, il primo a 
parlare sara Antonio Maccanico, 
poi Carlo Ripa di Meana, Massimo 
D'Alema, Lamberto Dini, Gerardo 
Bianco, Walter Veltroni e Romano 
Prodi a chiudere. Poi grande ballo 
in piazza sulle note della Nuova 
Compagnia di Canto Popolare. 
Una festa, oltre che un mega even-
to multimediale: un po' concerto 
del Primo Maggio e un po' diretta 
televisiva stile Santoro, sulla scia 
della riuscita diretta da Gallipoli. 
Questa volta pero, niente tv. Le pa
role, le immagini, la musica di piaz
za del Popolo viaggeranno via sa-
telliteeviacavo. 

E non solo f ino in Sicilia o in Friu-
I), anche fino a molto piu lontano. 
Londra, Parigi, Ginevra, Francofor-
te, Bema, Bruxelles, Lugano, dove 
comunita di italiani all'estero si so
no organizzate per captare il mes-
saggio via etere dell'Ulivo. Soltanto 
a Monaco di Baviera ci saranno un
did punti di recezione in altrettante 
sedi associative, circoli, comitati 

OONHBLLI 
Prodi. Mentre la comunita di Zurigo 
interverra in diretta sul maxischer
mo di piazza del Popolo in collega-
mento radiotefonico, cioe via cavo 
a fibra ottica, con Roma. Ma chiun-
que potra captare il segnale purche 
abbia sul tetto o sul terrazzo di casa 
un'antenna parabolica sintonizza-
ta sul satellite Intelsat 602,63esimo 
estesullafrequenza II.515mega-
herz di polanzzazione x orizzonta-
le. Sia in Italia che nel resto d'Euro-
pa. 

In Italia in circa duecento citta, 
tra grandi e piccole, sono stati orga-
nizzati collegamenti per assistere 
alia serata romana. E non sempre il 
cluo della serata sara rappresenta-
to solo da cid che succedera sul te-
leschermo e sul videowall di piazza 
del Popolo, cioe gli ultimi appelli 
dei leader, le interviste al pubblico 
romano, i videobox registrati al 
mattino sul pullman di Prodi e Vel
troni, le incursioni dei numerosi 
personaggi dei mondo dello spetta-
colo presenti sul palco romano -
Haber, la Ferilli, i Taviani, Giuliana 
De Sio, Dario Argento, Massimo 
Ghini, solo percitame alcuni. Nella 
maggior parte delle citta del colle-
gamento infatti ci saranno manife-
stazioni e feste dell'Ulivo con i can
didal! locali, a Campobasso come 
a Grosseto, a Velletri, vicino Roma 
con Asia Argento, a Piacenza con 
Umberto Eco, a Cosenza con Cor-
rado Augias. Mentre da Cagliari sa
ra attivato un sito Internet per dialo-
gare in tempo reale con Roma. 

ro come adesso Ci sono due bloc-
chi (pur se con alcune contraddi-
zioni all'intemo), e questo e acqui-
sito. Ora bisogna fare i conti con se 
stessi e con quello che c'e in cam-
po. E decidere Dopo ci saia da di-
scutere, mettere a confronto le opi-
nioni diverse, ma e arrivato il tempo 
di costruire. E parecchio. Di qui la 
voglia e il gusto da parte mia di es
sere esplicito come prima, piu di 
prima Perche e in questo modo 
che si ipoteca un impegno per il fu-
turo. 

Cheleiimmagina? 
Complesso ed enrusiasmante in
nanzitutto come cittadino. Perche 
sara difficile innanzitutto fare il cit
tadino in un diverso clima politico. 
Non piu deleghe ad occhi chiusi ad 
altn, insomma Per quanta nguarda 
piu strettamente il mio lavoro spero 
che la cultura diventi realmente 
preminente Per me l'attivita teatra-
ie, superata la parte specialistica, 
puo diventare il coiante in una citta. 
Un riferirnento laico Cosi finora 
non e stato. lo mi auguro che le co
se finalmente cambino. E che la si 
smetta di fare cultura solo cele-
brando il passato Basta con i de-
cennali, i centenan, i bicentenerai, 
e cos] via Festicciole, suonatine, 
tartine, declamera I'artista X. .Per 
quanta mi riguarda ci ho gia prova-
to a seguire una strada diversa E ar
rivato il tempo di tanti altn Eche fi
nalmente si cominci a parlare di 
s'rutture, di spazi alternativi ai teatri 
che, in fondo, diventano notizie so
lo quando vanno in fumo Spero, 
insomma, dl poter lavorare e tanto 
per una cullura diversa, piu com-
prensibile Dalla parte della genie. 

Cinema&Musica 
•••*. I Celebri film 
M ^«w ^m I * grandi musicisti 
t \ i l l K Saranno famosi Irene Cara 
I X V - / V - I X U bamba Los Lobos 

Ghost The Righteous Brothers 
Good morning, Vietnam iames Brown, The Platters 

Wayne Fontana & The Mindbenders 
Great balls of fire Jerry Lee Lewis 

Quattro matrimoni e un funerale Gloria Gaynor 
Flashdance Michael Sembello 
Rocky III e Rocky IV Survivor 

Forrest Gump The Byrds 
Freejack Scorpions 

Puerto escondido Santana 
'Unita iniziative editoriali 

Puhblicazioni sulla XII Legislature 

QUADERNO DI 
DOCUMENTAZIONE 

SULL'ATTIVITA 
DELLA XIILEGISLATURA 

A cura del Gruppo Progressisti-Federativo 
Camera dei Deputati 

XII LEGISLATURA: BREVE ED IMPEGNATIVA 
A cura del Gruppo Progressisti-Federativo 

Senato della Repubblka 

I due volumi sono prelevabili su Internet, presso il seguente sito: 
1) http://fin.nexus.it/forminform 

2) http.//www nexus.it (in altn Web: Forminform) 
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